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Landkreis Friesland
Herrn Landrat Ambrosy
26441 Jever

8.12.08

Alles für die EWE – nichts für die Kommunen?!
Anfrage zur Verwendung des Überschusses aus dem Verkauf von 26% EWE-Anteilen
Anfrage nach § 11 GO

Sehr geehrter Herr Ambrosy,

bitte beantworten Sie uns in der Kreistagssitzung am 10.12.08 die folgende Anfrage zum Ver-
kauf von 26% EWE-Anteilen durch die Kommunen – da unsere Fragen im Zusammenhang 
mit dem Kreishaushalt stehen, gern auch unter TOP 5.2.10 „Haushaltsplan“.

Die Kommunen haben für 2 Mrd. € 26% ihrer EWE-Anteile verkauft. Leider ist der gesamte 
Überschuss von schätzungsweise 1,25 Mrd. €, knapp zwei Drittel des Erlöses, der EWE als 
zusätzliches Kapital zugeflossen. Wenn die Kommunen auch nur die Hälfte des Überschus-
ses, also gut 600 Mio. €, für sich behalten und zur Tilgung der eigenen Schulden verwandt 
hätten, wären auf den Landkreis Friesland etwa 65 Mio. € (10,61%) entfallen und hätte der 
Kreis seine gesamten langfristigen Schulden in Höhe von 60 Mio. tilgen können. Tilgung der 
Schulden würde den Kreishaushalt jährlich um 7 bis 8 Mio. € Zinsen und Tilgung entlasten. 
Die Kreisumlage könnte um 10 Punkte gesenkt werden und sogar die Stadt Varel könnte ihren 
Haushalt strukturell fast wieder ausgleichen.

1. Was haben die Vertreter des Landkreises Friesland in der EWE-Verbandsversammlung un-
ternommen um zu erreichen, dass ein angemessener Teil des Überschusses bei den Kommu-
nen verbleibt und zur Tilgung der eigenen Schulden verwandt werden kann?

2. Warum haben die Vertreter des Landkreises Friesland in der EWE-Verbandsversammlung 
dafür gestimmt, dass der gesamte Verkaufsüberschuss der EWE als Kapital zur Verfügung 
gestellt wird?

3. Warum wird vor einer so folgenschweren Entscheidung kein Votum des Kreistages einge-
holt? Warum handeln die Vertreter des Landkreises Friesland in der EWE-Verbands-ver-
sammlung stattdessen „völlig losgelöst“, auf eigene Faust und nach eigenem Belieben?

Freundliche Grüße
Janto Just


